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Самые маленькие жители ЖК «Минск Мир» 
получили в подарок от филиала «СУ-200» сим-
патичный детский садик на 230 мест с бассей-
ном, развивающими и спортивными площадка-
ми, игровыми зонами. Это второе дошкольное 
учреждение в этом районе, которое построил 
стройтрест № 35.

В городе Молодечно распахнула двери на-
чальная школа-сад с усиленной безбарьерной 
средой, возведенная генподрядным филиалом 
«СУ-210» за рекордные 12 месяцев вместо 16. 
Качество строительства оценил председатель 
Миноблисполкома Александр Турчин, отметив 
эффективную работу минских строителей.

Благодаря стараниям управлений треста 
№ 15 «Спецстрой» Чижовку и Лошицу теперь 
связывает «четырехполоска» с качественным 
бетонным покрытием. По недавно открывшейся 
современной дороге первым проехал глава ад-
министрации Заводского района Сергей Масляк 
за рулем легендарного МАЗа, на котором бе-
лорусская команда Сергея Вязовича покоряет 
трассы «Дакара».

В микрорайоне Лошица-2 юных спортсменов 
стало в разы больше – ребята с удовольстви-
ем обкатывают новенький стадион: футбольное 
поле с удобным искусственным покрытием, пло-
щадки для баскетбола и волейбола, беговые до-

рожки, прыжковые зоны, воркаут- и тренажер-
ные площадки. Модернизированный межш-
кольный стадион филиал «ПМК-1» подарил 
не только ученикам 40-й гимназии и 24-й 
школы, но и всем жителям микрорайона, 
которые смогут там заниматься.

В числе счастливых новоселов и жиль-
цы дома № 1 по улице Мирковско-

го. Накануне ноябрьских праздников 
92 многодетные семьи получили ключи от 
новеньких квартир. Такой ценный подарок 
– от коллектива СУ-34 стройтреста № 7.

Всё-таки, благородная у строителей 
миссия – дарить людям радость!

Так уж принято у нас, строителей,  каждый год к 
праздничным датам преподносить городу и минча-
нам подарки: новые жилые дома, объекты социаль-
ной и инженерной инфраструктуры.

2021-й не стал исключением. За девять месяцев 
организации ГПО «Минскстрой» ввели в эксплу-
атацию 29 объектов: 21 жилой дом в Минске, 
4 средние школы, 2 детских садика, 2 учреж-
дения здравоохранения. А к 7 ноября к этим 
цифрам приплюсовали ещё несколько.
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Индивидуальное строительство: комплексный подход Индивидуальное строительство: комплексный подход 

Ежегодно в нашей стране стро-
ится не менее 1,6 млн кв.м инди-
видуального жилья. Об этом сооб-
щил на пресс-конференции в Доме 
прессы заместитель начальника 
главного управления строитель-
ства и жилищной политики Мини-
стерства архитектуры и строитель-
ства Александр Авраменко. Он на-
помнил, что в Директиве № 8 про-
писано обеспечить строительство 
индивидуального жилья в размере 
не менее 40% от общего годового 
ввода. В связи с этим для местных 
исполнительных и распорядитель-
ных органов устанавливается го-

довое задание по строительству 
индивидуальных жилых домов в 
указанном объеме.

В 2020 году, по данным Белста-
та, введено в эксплуатацию 10 023 
индивидуальных жилых дома, об-
щая площадь которых составляет 
более 1,7 млн квадратных метров, 
или 42 процента. Лидерами по 
строительству такого жилья по ито-
гам прошлого года являются Мин-
ская область (29%), Минск (17%) и 
Брестская область (16%).

О востребованности индивиду-
ального жилищного строительства 
говорят и цифры этого года: с ян-
варя по сентябрь в стране сдано в 
эксплуатацию 1 368 263 квадрат-
ных метра индивидуального жилья, 

из них в сельских населенных пун-
ктах – более 773 тысяч.

Наиболее перспективные участ-
ки расположены вокруг крупных и 
средних населенных пунктов, где 
существенное влияние на спрос 
оказывает наличие транспортной, 
инженерной и социальной инфра-
структуры. На финансирование 
строительства объектов необхо-
димой инфраструктуры в 2021 
году предусмотрено выделение из 
республиканского бюджета око-
ло 530 млн рублей, из местных — 
200,5 млн рублей.

Как показывает практика, граж-
дане отдают предпочтение само-
стоятельно выступать заказчика-
ми по строительству индивиду-

альных жилых домов и заказывать 
у подрядных организаций только 
отдельные виды работ. Для разви-
тия комплексного индивидуаль-
ного жилищного строительства 
Минстройархитектуры совместно 
с облисполкомами предпринима-
ют меры по совершенствованию 
нормативной базы, стимулиро-
ванию развития комплексной ин-
дивидуальной жилой застройки 
и привлечению к этому процес-
су единого застройщика в лице 
УКСов и иных государственных 
строительных организаций, ко-
торым для этой цели земельные 
участки предоставляются без аук-
циона. «Данная работа позволит в 
ближайшей перспективе сделать 

упор на масштабное развитие 
строительства индивидуального 
жилья и объектов инженерной, 
транспортной и социальной ин-
фраструктуры к такому жилью. 
Строительство индивидуального 
жилья будет проходить путем за-
стройки территорий с акцентом 
на создание экологически бла-
гоприятных условий жизнедея-
тельности, комфортной среды 
проживания, а также развитие 
безбарьерной среды, необходи-
мой для социальной интеграции 
и самостоятельной деятельности 
всех категорий граждан, включая 
физически ослабленных лиц», – 
заключил заместитель начальни-
ка главного управления.



«На стройках МИНСКА»2
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ках… — это работа последних де-
сяти лет, планомерная, нелегкая.

Помните, сколько шума наделал 
марафон по сборке индивидуаль-
ного жилого дома за 64 часа, транс-
лируемый в режиме онлайн?! С тех 
пор вариантов коттеджей на вы-
ставочной площадке прибавилось. 
«Финский» приглянулся литовцам. В 
конце прошлого года два домоком-
плекта были отправлены в Вильнюс.

Все пожелания потенциальных 
застройщиков, по словам Алексея 
Маслова, были учтены и легли в 
основу новых проектных решений: 
разработаны пять вариантов кот-
теджей от 36 до 200 кв.м, которые 
в ближайшее время будут пред-
ставлены потребителям.

Сейчас железобетон произ-
водства СУ-246 направляется по 
железной дороге в Вильнюс и ав-
тотранспортом в Обнинск. Прибал-
там по душе двухсекционные пяти-
этажки с подземными паркингами, 
россияне голосуют рублем за ком-
фортные высотки. Уровень доверия 
к белорусским строителям и мате-
риалам сегодня как никогда высок.

Девять месяцев Девять месяцев 
в цифрах и в цифрах и 
фактахфактах

По итогам девяти месяцев ор-
ганизациями ГПО «Минскстрой» с 
долей коммунальной собственно-
сти более 50% выполнены все три 
доведенных показателя: рентабель-
ность продаж составила 4,9 % (план 
3,3%), экспорт услуг — 163,1% (план 
100,0%), экспорт товаров превысил 
задание в 11,7 раза (103,0%).

Если первый показатель лучше 

всего отражает эффективность 
работы объединения, то из второ-
го и третьего складывается экс-
портный потенциал нашей страны 
— они как никогда важны сегодня.

Больше всего товаров на экс-
порт поставили МАПИД и «Минск-
древ». МЖБ заработал 138,6 тыс. 
долларов США,  ООО «Внешминск-
строй» — 78,8 тыс., ЗЭПК — 6,2 
тыс. Продукция отправлялась в 
основном в Россию — 93,9% и ми-
нимально в Литву — 6,1.

Заработать на экспорте услуг 
получилось у МАПИДа, 4-го, 7-го 
и 35-го трестов, «МИНСКМЕТРО-
СТРОЯ», «Внешминскстроя», 
122 УНРМ, «Оргстроя». Геогра-

фия экспорта услуг шире, чем 
экспорта товаров: помимо Рос-
сии (45,3%) и Литвы (44,4%), 
есть Польша (8,1%), Италия 
(1,7%) и Китай (0,5%).

Организации «Минскстроя» 
обеспечили также темп роста объ-
емов подрядных работ (101,4%) 
и производства промышленной 
продукции (103,1%).

Выручка от реализации на одно-
го  среднесписочного работника 
составила 56,8 тыс. руб. с темпом 
роста к аналогичному периоду про-
шлого года 106,8%, что говорит о 
результативной работе коллектива.

Средняя заработная плата по 
объединению за 9 месяцев — 

1 604,1 руб., при этом соблюдают-
ся законы воспроизводства, когда 
рост производительности труда 
превышает рост заработной платы.

Выполнены показатели по энер-
госбережению, сдаче лома и от-
ходов черных и цветных металлов.

Минскстроевцы ведут работы на 
161 объекте. Некоторые на рассто-
янии от 200 до 670 км от Минска. 
Планируется, что по итогам года 
54 будут введены в эксплуатацию. 
За девять месяцев сданы 29 объ-
ектов — это 21 жилой дом, четыре 
средние школы, два детских садика 
и два учреждения здравоохранения.

Сохраняется хороший темп, и 
сегодня важно не сбавлять обороты.

Потому что Потому что 
МАПИДМАПИД

Совет ГПО «Минскстрой» про-
шел на базе ОАО «МАПИД» в 
Шабанах. Его участникам круп-
нейший застройщик столицы 
продемонстрировал свои воз-
можности и подходы к формиро-
ванию жилой застройки.

С разницей в несколько лет 
здесь, на мощностях СУ-246, были 
запущены две линии по произ-
водству железобетонных изделий 
для массового и индивидуального 
домостроения. С ними познако-
мил начальник управления Сергей 
Шпилевский. В магнитной опалубке 
можно реализовать любой проект.

На импровизированной вы-
ставочной площадке главный 
инженер предприятия Алексей 
Маслов показал новинки: жилые 
многоквартирные дома, запроек-
тированные в широком шаге — их 
встретишь в Копищах и Солнеч-
ном. Искусно выполненные ма-
кеты передают нетривиальность 
подходов, а цифры на стендах — 
экономический эффект от них.

МАПИД по итогам 9 месяцев 
плюсует по всем показателям, по-
тому что в любых условиях не спит 
в шапку. Сегодняшний экспорт 
продукции, в 97,7 раза превышаю-
щий задание, и экспорт услуг, в три 
раза перекрывающий доведенный 
показатель, сложились не в одно-
часье. Разработка современных 
проектных решений, создание 
структурных подразделений, мо-
дернизация линий, узлов, лабора-
торий, сертификация продукции по 
требованиям ЕС, участие в выстав-

Совсем скоро про-
ект новой Консти-
туции Республики 
Беларусь вынесут 
на общественное 
обсуждение, а затем 
на референдум.

В настоящее вре-
мя рабочая группа 
завершает коррек-
тировку Основного 
закона. Своё мнение 
по этому поводу вы-
сказал член рабочей 
группы, председа-
тель Федерации 
профсоюзов Бела-
руси Михаил Орда.

– Наша 
страна не то 
что молодая, 
она абсолют-
но юная. Чет-
верть века 

– это очень небольшой 
период в историческом 
развитии. Но за это время 
на основе действующей 

Конституции нам удалось 
построить основы наше-
го государства, заложить 
фундамент для дальнейше-
го развития независимой 
Беларуси.

Однако пришло время 
идти дальше. И в Консти-
туции, безусловно, должны 
найти отражение те запро-
сы, которые сегодня есть в 
обществе. Именно поэтому 
на Всебелорусском народ-
ном собрании в феврале 
этого года было принято 
решение о необходимости 
реформирования Основно-
го закона страны.

Работа над Конституцией 
– это коллегиальный труд. 
Потому здесь должны со-
четаться и юридический, 
и практический, и творче-
ский подходы.

В обсуждении изменений 
приняло участие большое 
количество людей, как не-
посредственно юристов, 
законодателей, так и пред-
ставителей трудовых кол-
лективов, молодежи, обще-
ственных объединений.

Что мы видим по ито-

гам этих обсуждений? 
Что сегодня самое важ-
ное для людей? Это не-
зависимость нашего го-
сударства, сохранение и 
поддержание мира и ста-
бильности, это устойчи-
вость государства, госу-
дарственных институтов, 
совершенствование со-
циальных гарантий и воз-
можностей для развития 
человека. Проект нового 
Основного закона страны 
как раз и нацелен на это.

Важно понимать, как вне-
сенные изменения будут ра-
ботать на практике, и какой в 
жизни это даст результат. Тут 
нужен очень тонкий, взве-
шенный и аккуратный под-
ход, потому что любая норма 
Конституции должна быть в 
последующем реализована 
в законодательстве. И здесь 
самый важный принцип – не 
навредить: ни людям, ни го-
сударству в целом.

Информация предо-
ставлена Белорусским 
профсоюзом работников 
строительства и пром-
стройматериалов

Яна Мысливец в 
представлении не 
нуждается. Её хоро-
шо знают не только 
в 15-м тресте, где 
девушка работает 
инженером по каче-
ству, но и читатели 
нашей газеты как 
человека активного 
и увлеченного. Яна 
– победитель пре-
стижных городских 
конкурсов. Недавно 
стала обладатель-
ницей почетного 
звания «Лучший мо-
лодой специалист 
строительной орга-
низации». Почетная 
грамота за первое 
место и напутствие 
– от председателя Мин-
горсовета Андрея Бугрова. 
Награждение победите-
лей городского конкурса 
«Лучший молодой специ-
алист-2021» состоялось 
в городской ратуше. Кон-
курс проводится Минским 
городским Советом депу-
татов с целью выявления и 
поощрения инициативных 
и талантливых молодых 
специалистов. В этом году 
он прошёл в девятый раз, 
определились 15 молодых 
специалистов в восьми но-

минациях – от медицины 
и образования до строи-
тельства.

Яна придерживается 
мнения, что знания за пле-
чами не носить, поэтому 
постоянно учится. Окончи-
ла магистратуру, готовится 
поступать в аспирантуру. 
Этим летом освоила новую 
специальность на курсах в 
IT-академии и стала побе-
дителем международного 
конкурса «Лучший молодой 
учёный СНГ» (её научная 
работа – в области эконо-
мики строительства).

Увлечение наукой, гово-
рит Яна, у неё от папы, он – 
инженер, от мамы-культра-
ботника – любовь к танцам. 
Много лет Яна занимается 
в студии современного 
танца EL Gato и не мыслит 
себя без этого.

«Танец — это твой пульс, 
биение сердца, твое дыха-
ние. И смысл твоей жизни 
не в том, чтобы ждать, ког-
да закончится гроза, а в 
том, чтобы учиться танце-
вать под дождем», – улы-
бается девушка и спешит 
после работы в студию.

Михаил Орда:Михаил Орда: 
«ПроектПроект новой  новой 
конституции отвечает конституции отвечает 
запросам людей»запросам людей»

Она покоряет пространство Она покоряет пространство 
и времяи время
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Технопарки — Технопарки — 
ключ к созданию ключ к созданию 
инновационной средыинновационной среды

СУ-34 ОАО «Стройтрест № 7» завершило реализацию масштаб-
ного проекта по реабилитации депрессивной территории 6,15 га 
бывшего мясокомбината на ул. Солтыса, 187. Сейчас здесь — круп-
нейший в Беларуси технопарк, где созданы благоприятные условия 
для ведения бизнеса в высокотехнологичной сфере.

Мировая практика знает два пути: китайский — это создание тех-
нопарка с нуля и немецкий — на базе бывших производств. Спустя 10 
лет можно резюмировать, что мы все сделали верно: Минский город-

ской технопарк активно раз-
вивается, признан мировым 
сообществом, некоторые из 
его резидентов, получившие 
поддержку на старте, ушли в 
самостоятельное плавание.

Реализация крупного 
инвестпроекта осущест-
влялась строителями по-
этапно, причем каждый 
требовал индивидуального 

подхода: реконструируемые здания строились в разное время 
и имели свою специфику. Общим было усиление фундаментов 
и колонн, устройство вентфасадов, замена кровли, переплани-
ровка этажей под кластеры с набором необходимых вспомога-
тельных помещений.

— Для создания запаса прочности в некоторых корпусах при-
ходилось выполнять усиление путем устройства дублирующих 
перекрытий, — пояснил главный инженер СУ-34 Денис Мацкевич.

Вводимые площадки быстро заполнялись. Желающих стать ре-
зидентом технопарка сотни, далеко не всем удается доказать экс-
пертному совету перспективность, а главное инновационность сво-
их разработок. На сегодня фильтр прошли 44 компании. Они имеют 
льготы по аренде, 10%-й налог на прибыль, освобождены от уплаты 
земельного налога и налога на недвижимость. Им помогают с поис-
ком источников финансирования и коммерциализации проектов.

— Создавая уникальную среду для отечественных разработок, 
наблюдая за развитием резидентов, мы менялись сами, — кон-
статирует Денис Мацкевич. — Инновационная среда подстеги-
вает соответствовать.

Пандемия научила 
нас работать на уда-
лёнке, проводить 
совещания онлайн, 
вооружила элек-
тронным докумен-
тооборотом и про-
чими инструмента-
ми цифровизации.

Вот и городской семинар «Тре-
бования к условиям труда рабо-
чих-строителей и содержанию 
строительных площадок» на базе 
ГПО «Минскстрой» прошел в фор-
мате видеоконференции. Помимо 
представителей санэпидслужбы 
Минска, Центра профилактиче-
ской дезинфекции, комитета по 
труду и социальной защите Мин-
горисполкома, районных адми-
нистраций и «Минскстроя» в её 
работе (по видеосвязи) принима-
ли участие строительные органи-
зации нашего объединения, чьи 
стройплощадки, по сути, и стали 
темой разговора.

Представляя участников, мо-
дератор мероприятия – замести-
тель главного государственного 
санитарного врача города Мин-
ска Григорий Гетюк отметил, что 
вопросы условий труда рабочих, 
санитарно-бытового обеспечения 
строительных объектов, содержа-
ния стройплощадок продолжают 
оставаться проблемными. Сегод-
ня санитарной службой города 
Минска реализуется комплекс ме-
роприятий по соблюдению требо-
ваний законодательства в области 
санитарно-эпидемиологического 
благополучия населения. Однако 
на практике не все работники и 
руководители строительных орга-
низаций придерживаются их.

НаведениеНаведение 
порядка на порядка на 
стройплощадке стройплощадке 
чаше всего не чаше всего не 
требует затраттребует затрат

Стройплощадка – это лицо стро-
ительной организации. К сожале-
нию, не всегда приглядное. Об 
этом говорят факты.

За девять месяцев текущего 
года санитарной службой города 
было проведено 557 обследова-
ний 134 строительных объектов, 
нарушения выявлены в 137 слу-
чаях на 80 объектах. 88,3% всех 
замечаний – неудовлетворитель-
ное санитарное состояние строй-

площадок и территорий бытовых 
городков, 51% – бытовых поме-
щений, 5% – санитарное обеспе-
чение работающих. В результате 
было оштрафовано 30 должност-
ных лиц на общую сумму 268 базо-
вых величин, выдано 98 рекомен-
даций по устранению нарушений. 
Повторные нарушения допуска-
лись МДК, первым и седьмым тре-
стами, подразделениями МАПИДа 
и треста № 15 «Спецстрой».

Казалось бы, рейды стали чаще, 
штрафы больше, только ситуация 

на стройплощадках меняется в 
лучшую сторону с трудом. Навер-
ное, руки не доходят у линейных?!

По информации, озвученной 
на семинаре начальником отдела 
по координации строительства 
ГПО «Мискстрой» Дмитрием Кан-
дером, в объединении проводит-
ся мониторинг санитарного со-
стояния объектов специалиста-
ми «Минскстроя» и внутренний 
контроль в самих организациях. 
На сегодня у нас 161 действу-
ющая стройплощадка, на кото-
рой организации ГПО работают 
в качестве генподрядчика. 66 из 
них оборудованы системами ви-
деонаблюдения, 22 – системами 
удаленного доступа. За январь-
октябрь проведено 738 прове-
рок, вынесено 147 замечаний, на 
места направлено 117 писем о 
наведении порядка.

О выявленных нарушениях 
красноречиво свидетельствова-
ли показанные слайды: несвоев-
ременный вывоз мусора, вынос 
грязи на проезжую часть, раз-
бросанные стройматериалы и 
т.п. По результатам внутреннего 
контроля в текущем году привле-
чено к ответственности 50 долж-
ностных лиц.

Модератор семинара Григорий 
Гетюк, который еженедельно до-
кладывает информацию о состо-
янии строительных площадок и 
территорий в Мингорисполком, 
отметил важность внутренне-
го контроля, а в связи с Covid и 
входного контроля за состоянием 
сотрудников, чтобы работники с 
признаками заболевания (темпе-
ратурой) не допускались на объек-
ты и не подвергали риску других.

Заместитель генерального ди-
ректора ГПО «Минскстрой» Ольга 
Кузнецова рассказала о проведе-
нии вакцинации против Covid-19 
в организациях объединения, 
приведя статистические данные. 
Как оказалось, самый высокий 
процент охвата прививками – в 
аппарате управления «Минск-
строя»: более 52 % (цифра от-
корректирована по состоянию на 
08.11.21- ред.).

Двух жизнейДвух жизней
не бываетне бывает

Три месячника и декада без-
опасного труда были объявлены 
в Минске в этом году. Много-
численные выезды мобильных 
групп на строительные объекты, 
внеочередные проверки соблю-
дения требований безопасности 
труда… Что еще нужно усилить, 
чтобы избежать травмирования 
работников?

За 9 месяцев только сотруд-
никами отдела охраны труда 
и техники безопасности ГПО 
«Минскстрой» проведено 275 
проверок строительных объ-
ектов, и на каждом втором 
выявлены нарушения по во-
просам охраны труда. Выдано 
120 предписаний и 20 актов, 
запрещалась эксплуатация 19 
единиц оборудования, на двух 
объектах приостанавливались 
работы, к дисциплинарной от-
ветственности привлечено 39 
должностных лиц и 9 рабочих. 
И всё равно за 9 месяцев в 
ГПО один смертельный случай 

и шесть с тяжелым исходом, при-
чём, в четырёх из них доказана 
вина нанимателя.

Начальник отдела охраны труда 
комитета по труду и социальной 
защите населения Мингориспол-
кома Наталья Нестерович обра-
тила внимание на качество обу-
чения по охране труда не только 
рабочих, но и линейных работ-
ников. Инженер по охране тру-
да обязан не реже одного раза 
в три года проходить обучение 
или повышение квалификации, а 
должностные лица, осуществля-
ющие контроль за СУОТ (систе-
мой управления охраной труда), 
– раз в пять лет. По информации 
ООТиТБ ГПО «Минскстрой», на 
конец октября 98 специалистов 
прошли курсы повышения ква-
лификации и 4 пройдут до конца 
года в соответствии с графиками.

Кроме того, в 2021 году про-
верка знаний проводилась у 542 
руководителей и специалистов 
организаций ГПО, из них не прош-
ли её с первого раза 59 человек, 
что на 2,7% больше, чем в целом 
по городу Минску.

«А ведь стройка является зоной 
повышенной опасности, и это те 
люди, которые по своим функци-
ональным обязанностям входят 
в состав комиссий по проверке 
знаний по охране труда на местах 
и проводят ее как у рабочих, так и 
ИТР», – справедливо заметила На-
талья Нестерович.

На семинаре была озвучена 
также информация о вакцинации 
против Covid-19 и гриппа в горо-
де Минске и организации профи-
лактических дезинфекционных 
мероприятий в строительных ор-
ганизациях.

Подводя итоги, заместитель 
главного государственного са-
нитарного врача столицы Григо-
рий Гетюк отметил важность об-
сужденных вопросов и заверил, 
что  со стороны городского Цен-
тра гигиены и эпидемиологии 
будет усилено внимание к строи-
тельным площадкам и быту стро-
ителей.

Нина ЦЫКУНОВА

Лучше условия – Лучше условия – 
качественнее трудкачественнее труд

Первый заметитель 
генерального директора-
главный инженер 
ГПО «Минскстрой» 
Константин Беловец

Выбираем проверенного Выбираем проверенного 
застройщиказастройщика

Государственное производственное объединение «Минск-
строй» получило Аттестат соответствия первой категории на 
осуществление функций заказчика при строительстве, рекон-

струкции, реставрации, бла-
гоустройству объектов перво-
го–четвертого классов слож-
ности, срок действия которого 
рассчитан на ближайшие пять 
лет. Согласно постановлению 
Совета Министров Республи-
ки Беларусь от 21.03.2014 
№ 252 обладатель аттестата 
обязан ежегодно подтверж-
дать своё соответствие квали-
фикационным требованиям.

Напомним, что в 2021 году 
Минстройархитектуры уже-
сточило квалификационные 
требования, предъявляемые 
к юрлицам и ИП, для получе-
ния аттестатов соответствия 
1-4 категорий. В связи с этим 
в постановление Минстрой-
архитектуры от 02.05.2014 
№ 25 «О некоторых вопросах 

аттестации…» внесены изменения и добавлен такой вид, как 
аттестация на выполнение функций заказчика при осущест-
влении деятельности по возведению, реконструкции, рестав-
рации, благоустройству объектов строительства, относимых к 
1 – 4 классам сложности.
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Система управления качеством сертифицирована во 
всех организациях объединения, периодически актуа-
лизируется, разрабатываются мероприятия по ее совер-
шенствованию. Однако результаты проверок и поступа-
ющие в ГПО «Минскстрой» обращения граждан сигнали-
зируют, что узких мест еще достаточно.

Аккумулировав наиболее часто встречающиеся на-
рушения, сектор контроля качества объединения впер-
вые сформировал базу данных из 27 позиций, которая 
легла в основу разработанного типового Технического 
регламента. Принять его за основу или частично пере-
работать, учитывая специфику, решать самим организа-
циям. Так, первый трест ограничился 21 пунктом — это 
его право.

Однозначно, что наиболее часто встречающимся на-
рушениям давно пора положить конец — они серьезно 
бьют по имиджу.

день качествадень качества

Владимир ЛУКЬЯНЕНКО, 
начальник сектора по контролю качества 
ГПО «Минскстрой»:

— Успешное функционирование системы 
менеджмента качества подразумевает каждодневную 
работу организации в этом направлении и на всех 
уровнях — от непосредственного исполнителя до 
генерального директора, управляющего процессом.
В первом тресте эта работа ведется планово и 
эффективно. Заметно усиление внимания к качеству 
производства, ответственнее стало отношение 
специалистов к своим обязанностям.

Сертификат Сертификат 
на видном месте на видном месте 
качества не качества не 
гарантируетгарантирует

В зоне особого В зоне особого 
внимания — внимания — 
«Минскстрой»–«Минскстрой»–
заказчикзаказчик

Стройплощадка на Притыцкого-Скрипникова для про-
ведения Дня качества выбрана не случайно: если начи-
нать устранение системных нарушений, то логичнее с 
объектов, по которым объединение выступает заказчи-
ком. Генподрядчик — ОАО «Стройтрест № 1».

В данном случае, исходя из конструктивных особен-
ностей здания, а это монолитный каркас, акцентирова-
ли внимание на качестве кладки и лицевых поверхностях 
монолитных конструкций, выполнении стыков, устройстве 
дренажных приямков и окраске металлических огражде-
ний. Специально были вскрыты несколько вертикальных 
стыков в местах примыкания наружной керамзитобетон-
ной кладки к монолитным ж/б колоннам и плитам перекры-
тий для проверки наличия, плотности прилегания и запол-
нения их минватой. Серьезных нарушений не обнаружено.

При возведении объекта нет второстепенных вопро-
сов. Это касается и своевременного вывоза мусора, на-
ведения порядка на рабочих местах, использования СИЗ.

Отмечалось также недостаточное внимание ИТР «пер-
вого» к измерительному контролю. Вместо дежурной фра-
зы «выполнено в соответствии с проектом» надо хотя бы 
раз в день вносить в журнал производства работ по одно-
му проверенному параметру, чтобы со временем довести 
знание ТНПА по каждому виду работ до автоматизма.

ИТР пора выработать неформальный подход к входно-
му контролю и не допускать попадания на площадку не-
качественных строительных материалов и конструкций. 
Очевидно, что из просроченных продуктов вкусный кара-
вай не испечешь.

Понятно, что предусмотреть все сложно. Как поло-
жительный опыт была озвучена практика СУ-4 резерви-
рования оплаты за выполненные работы на следующий 
месяц в размере 5% для передачи фронта работ либо 
устранения выявленных нарушений.

Первый заместитель генерального директора - глав-
ный инженер ГПО «Минскстрой» Константин Беловец 
обратил внимание участников Дня качества на необхо-
димость персональной выдачи заданий исполнителям с 
последующей обязательной приемкой – за брак должны 
отвечать конкретные «специалисты», его допустившие, а 
не генподрядчик, и уж тем более – не заказчик, рискую-
щий своей репутацией.

Безопасность работников Безопасность работников 
– забота общая– забота общая
охрана трудаохрана труда

дом № 9/2 по генплану – 
высотка в 19 этажей. Стро-
ительство ведет филиал 
«СУ-26» ОАО «Стройтрест 
№ 4». Как рассказал участ-
никам семинара главный 
инженер филиала Сергей 
Козлов, ещё на подготови-
тельном этапе при разра-
ботке ППР были учтены все 
конструктивные особенно-
сти здания и предусмотре-
ны системы безопасности 
для строителей. Для без-
опасного ведения работ 
по устройству и демонтажу 
опалубки стен, армирова-
нию и бетонированию с на-
ружного периметра здания 
применяются складные 

удобно и безопасно при 
передвижении на высо-
те. Как прокомментировал 
Сергей Козлов, навесные 
консоли они стали приме-
нять лет шесть назад, ког-
да начинали строить «Ла-
зурит».

Участники семинара 
смогли всё это увидеть, 
задать интересующие во-
просы.

На объекте состоялась 
также презентация средств 
индивидуальной защиты и 
комплексного снаряжения 
при работе на высоте (ан-
керных линий, блокирую-
щих устройств, привязей, 
строп). Для наглядности 

подмости, которые надеж-
но крепятся на анкерных 
устройствах. Использу-
ется также вертикальная 
защитно-улавливающая 
система, показавшая свою 
надежность не на одном 
объекте СУ-26, в том числе 
высотном жилом комплек-
се «Лазурит». Специально 
обученное звено монтаж-
ников крепит систему к пе-
рекрытию и с помощью ка-
натов натягивает улавли-
вающую сетку, способную 
выдержать падение груза 
до 110 кг с шестиметровой 

Главные инже-
неры организаций 
ГПО «Минскстрой» 
обсудили вопросы 
безопасной рабо-
ты на высоте на вы-
ездном семинаре 
на объекте в микро-
районе Лошица, 8.2,
организованном от-
делом охраны труда и 
техники безопасности 
объединения.

Падение с высоты по 
статистике является ос-
новной причиной тяжелых 
травм и несчастных слу-
чаев со смертельным ис-
ходом среди строителей. 
Поэтому крайне важно 
обязательное и правиль-
ное использование на объ-
ектах систем безопасно-
сти и СИЗ.

…Монолитно-каркасный 

высоты.
На перепаде высот на 

строящемся доме уста-
новлены защитные ограж-
дения. Устройство зажима 
позволяет фиксировать их 
как к плите перекрытия, 
так и к навесным консо-
лям, опалубке перекрытий 
и вертикальных конструк-
ций. Перила находятся 
под углом 90 градусов, что 

главным инженерам пока-
зали принцип работы бло-
кирующего устройства: 
сброшенный с четвертого 
этажа манекен, не долетев 
до земли, повис в воздухе. 
Блокирующее устройство 
сработало по принципу 
ремня безопасности авто-
мобиля.

Риск для здоровья при 
высотных работах воз-
никает уже с 1,3 метра, и 
чаще всего при падении 
травмируется позвоноч-
ник. Поэтому для равно-
мерного распределения 

нагрузки специалисты со-
ветуют выбирать лямочные 
привязи с полной наплеч-
но-набедренной обвязкой. 
Кстати, в соответствии с 
требованиями техническо-
го регламента Таможенно-
го союза, в СИЗ от падения 
с высоты должна обяза-
тельно быть конструк-
ция, которая исключает 
травмирование спины. В 
России, например, зако-
нодательно запретили ис-
пользование безлямочных 
поясов, даже в качестве 
компонента удерживаю-
щей системы.

И ещё практики рекомен-
дуют иметь на каждом объ-
екте план спасательно-эва-
куационных работ на случай 
травмирования работни-
ков. Если человек всё-таки 
сорвался и упал, необхо-
димо в течение 10 минут 
освободить его от привязи. 
Часто это спасает жизнь.

…Развернутая выставка 
средств индивидуальной за-
щиты показала, что техноло-
гии в области производства 
СИЗ не стоят на месте. Се-
годня на рынке появились 
новейшие разработки, на-

пример, специальная обувь 
без шнуровки, удобная и 
практичная, утепленные за-
щитные каски для зимнего 
периода, каски со специ-
альными не запотевающими 
очками и многое другое. Од-
нако помимо самих средств 
защиты требуется обучение 
работников, периодическая 
проверка знаний, навыков 
и уровень культуры труда, 
обеспечивающий непре-
рывное применение СИЗ 
при нахождении на высоте. 
Как, впрочем, и в целом на 
объекте …
Нина ЦЫКУНОВА

В январе-сентябре 2021 г. в организациях 
ГПО «Минскстрой» произошло 6 несчастных 
случаев с тяжелым исходом и 1 со смертельным 
(из них 4 – в результате падения потерпевшего с 
высоты). Для сравнения: за аналогичный период 
прошлого года – 7 и 2 соответственно.
Основные причины: нарушение потерпевшими 
требований нормативных правовых актов; 
неприменение потерпевшими выданных СИЗ; 
нахождение потерпевших в состоянии алкогольного 
опьянения; невыполнение руководителями и 
специалистами обязанностей по охране труда.
По результатам расследований несчастных случаев 
к дисциплинарной ответственности привлечены 
15 руководителей и специалистов и 2 рабочих.
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В городе-спутнике Хельсинки Эспоо создан Парк безопасно-
сти, где в максимально реальных условиях смодулированы наи-
более травмоопасные виды работ в строительстве и показаны 
последствия пренебрежительного отношения к технике без-
опасности. Огромная территория, усеянная «телами» погибших 
и покалеченных, напоминает зону боевых действий: раздавлен-
ные железобетонными конструкциями, пронизанные арматурой, 
обгорелые, без пальцев, с переломами рук-ног, погребенные 
заживо при обвале грунта… Да, это искусно выполненные мане-
кены в условиях достоверно организованной стройплощадки, но 
ситуации-то наши, сколько их было?!

Такой прием называется психологическим давлением. Хорошо 
себя зарекомендовал при формировании чувства самосохране-
ния, которое необходимо закладывать еще на стадии освоения 
будущей строительной специальности. Стройплощадку должны 
пересекать люди с пониманием, что здесь опасно и надо всегда 
быть начеку. Ведь по статистике больше всего погибает молодых 
рабочих и … опытных, в возрасте 50+, которые про стройку знают 
все, но полностью утратили чувство самосохранения.

Разумеется, финский парк призван не только шокировать, 
но и учить. Здесь проходят обучение все категории работников 
строительной отрасли, повышают квалификацию руководители 
и специалисты по охране труда. Смысл в том, чтобы уровень их 
компетенции в течение всего периода работы повышался. Безо-
пасностью должны заниматься не случайные люди, и отношение 
к ним должно быть соответствующее.

Много внимания в Парке Эспоо уделяется современным сред-
ствам индивидуальной защиты, организации рабочих мест… 
Даже питанию! Вам обязательно покажут ролик, где улыбчивый 
финский парень отказывается от фастфуда, заменив его здоро-
вой едой, и выходит на пробежку. По итогу на нем идеально сидит 
фирменная спецодежда.

Чтобы человеческий Чтобы человеческий 
фактор стал фактор стал 
причиной успеховпричиной успехов

Коэффициент частоты травматизма 
со смертельным исходом на 100 тысяч 
работающих в Финляндии составляет 1,4. 
Россия по числу смертельных травм на 
производстве впереди европейских стран 
— 5,4. Показатель по Беларуси — 3,6, что 
на уровне развитых стран Европы.

Справочно:
Э к с п о з и ц и я 

парка периодиче-
ски пополняется 
новыми инстал-
ляциями, чтобы 
п р о и з о ш е д ш е е 
однажды больше 
не повторилось.

Свои подходы 
к охране труда 
финские ком-
пании распространяют на все страны, в которых они работают. 
Сначала это вызывает неприятие: они кажутся слишком жестки-
ми. Приблизительно такая же реакция была и у наших строите-
лей, подключившихся когда-то к возведению объекта в столице 
на средства иностранного инвестора. Там за безопасность спра-
шивали так же строго, как и за качество. Каким образом? Штра-
фами, приостановками работ. Но надо отдать должное: никто на 
всем протяжении строительства не пострадал. Более того, рас-
сказывали, что после этого объекта строители сложно возвра-
щались в привычную обстановку. Потому что так, как надо, у нас 
только на момент проведения семинаров и больших совещаний. 
В обычные дни, заглянув на объект, есть чему удивляться. Пото-
му что не отработана безопасная поведенческая модель, кото-
рая работает даже тогда, когда за человеком не наблюдают. Хотя 
все, что положено, наличествует: строители обучены, инструк-
таж пройден, СИЗ выданы. А страха нет. Кажется, что произойти 
ужасное может с кем-то, только не со мной. Поэтому рискуем, 
глупо и бессмысленно. Если и выходили когда-то в ноль по по-
гибшим за год, то это скорее благоприятное стечение обстоя-
тельств. Пока достучаться до каждого не получается, нет диалога 
между работником и нанимателем, когда первый подсказывает, 
что надо изменить, а второй реагирует. В той же Финляндии в 
этой сфере большое подспорье – профсоюз, работающий в на-
правлении учета физических и психологических факторов, про-
фессиональных рисков и их влияния на здоровье человека.

Ни один наниматель, будь то частник или государственная орга-
низация, не заинтересован в росте производственного травматиз-
ма. Экономически выгоднее вложиться в профилактику и подготовку 
специалистов, разрабатывая комплексные системы безопасности и 
создавая специализированные центры, чем рассчитываться по фак-
ту здоровьем своих работников и репутацией компании.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Специалисты в области охраны труда, возможно, 
в курсе, что именно Финляндии удается держать 
показатель уровня несчастных случаев на произ-
водстве ниже среднего по Европе. Каким образом? 
Системным подходом. И особому вниманию к психо-
логическому портрету работника, по которому можно 
определить уровень ответственности, мотивации и 
предрасположенности к рискам (тот самый человече-
ский фактор, на который приходится до 70% причин 
травматизма на производстве).

С 15 ноября по 15 де-
кабря 2021г. в «Минск-
строе» проходит месяч-
ник безопасности при 
выполнении работ на 
высоте. Тематика вы-
брана не случайно: по 
статистике больше все-
го несчастных случаев 
со смертельным исхо-
дом связано с падением 
строителей с подмастей, 
строительных лесов, 
перекрытий строящихся 
зданий, в лифтовые шах-
ты и другие проемы.

Внеплановый инструк-
таж, рейдовые провер-

ки, проведение Дней 
охраны труда не лиш-
не, когда речь идет о 
человеческих жизнях. 
Особое внимание будет 
уделяться временным 
ограждениям, примене-
нию средств подмащи-
вания, наличию СИЗ, а 
также местам и спосо-
бам крепления предо-
хранительных поясов и 
страховочных канатов.

Ответственные также 
отследят своевремен-
ность прохождения ме-
досмотров, стажировок 
и обучения, заглянут в 

бытовые городки для 
оценки созданных для 
строителей условий: 
есть ли возможность 
высушить одежду, подо-
греть обед, обработать 
септиком руки.

Чаще станут посещать 
объекты представители 
отдела охраны труда и 
техники безопасности 
ГПО «Минскстрой». С их 
участием будут прохо-
дить Дни охраны труда в 
организациях объедине-
ния: практика показыва-
ет, что взгляд со стороны 
помогает определить уз-

кие места, на которые в 
силу привычки переста-
ешь обращать внимание.

Когда высота — опасностьКогда высота — опасность

Здесь все было сделано для того, чтобы 
встретить профессиональный праздник на 
подъеме. Героями торжества в Червенском 
районе станут: главный агроном хозяйства 
Леонард Мельник, главный механик Юрий 
Асташонок, старший комбайнер Юрий Же-
ребцов, водитель Владимир Бондарович и 
работник молочно-товарной фермы Наталья 
Лавренкова.

По результатам десяти месяцев у агростро-
евцев одни из лучших показателей: их коровки 
дали 3634 л молока, а здешние бычки в сутки 
прибавляют по кило.

Хорошие привесы и надои возможны при над-
лежащем уходе и сбалансированном питании.

В зиму сельчане входят, имея солидный за-
пас сенажа и силоса (под 10 тыс. тонн), сена 
(540 тонн). Кукурузный силос также заготовлен 
и разнообразит меню.

Работы на земле уже практически завершены. 
Сельхозтехника переводится на зимнее хранение. 
Кстати, в этом году парк машин пополнился сразу 
тремя единицами: новыми трактором, загрузчи-

ком зерна и восьмикорпусным плугом. В том числе 
благодаря постоянному техническому обновлению 
хозяйство своевременно приступает к весенним ра-
ботам, без потерь собирает урожаи и имеет возмож-
ность помочь соседям.

21 ноября — День работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности агропромышленного 

комплекса Беларуси
С праздником вас,

работники сельхозуправлений организаций ГПО «Минскстрой»!

СПФ «Агрострой» СПФ «Агрострой» 
ОАО «Минскжелезобетон» — ОАО «Минскжелезобетон» — 
на районной Доске почета. И уже на районной Доске почета. И уже 
не первый годне первый год

Молоко из СУ «Загальский» ОАО 
«МАПИД» поступает на Слуцкий 
молокозавод в основном «экстра» 
класса. Оно и понятно, у загальских 
бурёнок и в осенне-зимний период 
– полноценный питательный рацион. 
Зоотехники хозяйства знают, что сба-

Ставка – на качествоСтавка – на качество
лансированный, насыщенный клет-
чаткой, протеинами и другими ми-
неральными веществами корм – за-
лог здоровья животного и получения 
молока высокого качества, валовый 
надой которого в 2021-м составляет 
в «Загальском» около 4 тыс. тонн.

В этом году в хозяйстве заготов-
лено и заложено в траншеи 34 тыс. 
тонн сенажной и силостной мас-
сы. Этого запаса хватит не только 
успешно перезимовать, но и кор-
мить скот до выгона на пастбища.

Напомним, что СУ «Загальский» 
специализируется на животновод-
стве: получении молока и мяса. 
Общее поголовье скота составляет 
3960, из них 1120 – дойное стадо. 
В хозяйстве ведется активная мо-
дернизация ферм: в последние 
годы построены два телятника для 
содержания и выращивания мо-
лодняка на 380 и 190 голов. Совсем 
скоро будет введен в строй профи-
лакторий на 120 голов, проектиру-
ется помещение ещё на 200 мест.

Накануне профессионально-
го праздника руководство и про-
фсоюзный комитет ОАО «МАПИД» 
традиционно отправятся на Лю-
банщину, чтобы поблагодарить ра-
ботников СУ «Загальский» за труд 
и вручить награды.
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Владимир Козловский, 
директор филиала «СУ-200» 
ОАО «Стройтрест № 35»:
— Во все времена строительная отрасль объединяла самых 
креативных, смелых, работоспособных и трудолюбивых 
людей – настоящих подвижников своего дела. Быть частью 
этого профессионального сообщества – большая честь и 
огромная ответственность.

Не будь в ПМК-1 таких профессионалов, как прораб Алек-
сандр Желя (на фото слева) и монтажник наружных трубопро-
водов Александр Витушко, не было бы у юных спортсменов 
Лошицы новенького стадиона, построенного по стандартам 
УЕФА в столь короткие сроки (всего за четыре месяца), а у мин-
чан – многих других объектов. Хорошая организация труда со 
стороны прораба и высокая производительность работников – 
залог успеха.

Общественный контроль соблюдения 
требований законодательства об охра-
не труда непосредственно на рабочих 
местах осуществляют более 1300 обще-
ственных инспекторов.

Главным техническим инспектором 
труда Минской городской организации 
профсоюза строителей Сергеем Батурой 
c начала 2021 года проведено 68 мони-
торингов и проверок, по результатам ко-
торых выявлено более 1100 нарушений 
требований законодательства об охране 
труда, приостановлена работа 16 единиц 
оборудования, не отвечающего требова-
ниям безопасности.

«Основные нарушения на стройобъек-
тах — это отсутствие ограждений опас-
ных мест, неприменение необходимых 
СИЗ, в том числе при работе на высоте, 
выполнение строительно-монтажных 
работ с нарушением проектов произ-
водства работ, неудовлетворительное 
санитарно-бытовое обеспечение работ-
ников», — подчеркнул Сергей Батура.

С целью защиты законных прав и ин-
тересов потерпевших при несчастных 
случаях на производстве главный тех-
нический инспектор труда принимает 
участие в специальных расследованиях. 
Профсоюзами осуществляется контроль 
выплат материальной помощи семьям 
погибших на производстве, а также ра-
ботникам, получившим трудовые увечья, 
в соответствии с коллективными догово-
рами организаций. За 2020-2021 годы по 
данным основаниям нанимателями вы-
плачено более 340 тыс. рублей.

Для оперативного реагирования 
на обращения граждан по вопросам 
охраны труда главным техническим 
инспектором труда по понедельни-
кам с 9.00 до 13.00 проводится го-
рячая линия (тел. 325-44-91).

С начала года было рассмотрено 26 
обращений: по обучению обществен-
ных инспекторов, обеспечению работ-
ников СИЗ, расследованию несчастных 
случаев на производстве, проведению 
обязательных медицинских осмотров, 
аттестации рабочих мест, разработке ло-
кальных нормативных правовых актов по 
охране труда и др.

Минская городская организация про-
фсоюза строителей, являясь партнером 
международной кампании Vision Zero 
(Нулевой травматизм), продолжает ак-
тивно содействовать принятию в орга-
низациях отрасли принципов Концеп-
ции нулевого травматизма. В настоящее 
время в качестве участников к кампании 
Vision Zero присоединилось более 80 
строительных организаций г. Минска и 
Минской области.

Информация предоставлена
Минской городской 
организацией Белорусского профсо-
юза работников строительства 
и промстройматериалов

Профсоюзы — Профсоюзы — 
за безопасный за безопасный 
трудтруд

После небольшой паузы для смены 
режущих элементов ТПМК «Алеся» 
продолжил путь левым тоннелем 
в южном направлении столицы. 
Половина уже позади: на сегодня 
уложено более 700 колец на отрезке 
станция «Аэродромная»—станция 
«Неморшанский сад».
Параллельно со строительством 
тоннелей ведутся работы по 
возведению трех станций второй 
очереди третьей линии метро. 
Степень готовности у них разная: 
«Аэродромная» передана под чистовую 
отделку, строительно-монтажные 
работы на станции «Неморшанский сад» 
близки к завершению и скоро эстафету 
примут отделочники, «Слуцкий 
гостинец» только формируется в 
конструкциях. С 1 сентября т.г. началось 
строительство депо «Слуцкое».

Метро строй!Метро строй!
Вопросы сохранения 

жизни и здоровья работни-

ков, улучшения условий 

труда на рабочих местах 

были и остаются важными 

направлениями деятель-

ности Минского городского 

профсоюза строителей.

В ОАО «Стройтрест № 35» 
прошла отчетно-выборная 
профсоюзная конферен-
ция. Профком держал 
ответ перед коллективом 
за период работы с 
12 апреля 2019 года 
по 11 ноября 2021-го.

У сильного, эффективно 
работающего треста высо-
кая и социальная защита ра-
ботников. Это было отмече-
но в докладе председателя 
М.И.Гущина и выступлениях в 
прениях.

Все пункты коллективного 
договора за отчетный период 
выполнены в полном объеме: 
работники своевременно полу-
чали заработную плату, прово-
дились доплаты за работу во 
вредных условиях, в ночное вре-
мя, выплаты к профессиональ-
ному празднику, юбилейным 
датам, на закупку сельхозпро-
дукции, согласно нормам выда-
валась спецодежда и СИЗ, улуч-
шались санитарно-бытовые ус-
ловия строителей, оказывалась 
матпомощь на оздоровление и 

т.п. Только в текущем году 
на оказание материальной 
помощи работникам было 
направлено более 79,5 тыс. 
руб., а в целом социальные 
выплаты по коллективному 
договору составили 575 тыс. 
руб. со стороны нанимателя 
и 156,8 тыс.руб. — средства 
профсоюза.

Приоритетным направлени-
ем деятельности профсоюз-
ной организации является ох-
рана труда. В тресте разрабо-
тано и внедрено Положение 
о талонной системе контроля 
за соблюдением правил без-
опасного труда. Практика по-
казывает, что такая форма 
контроля повышает личную 
ответственность работников. 
За последние два года в тре-
сте не было зафиксировано 
несчастных случаев на про-
изводстве, и это радует. На 
строительных объектах так-
же ведется усиленный обще-
ственный контроль. 81 обще-
ственный инспектор работает 
на добровольных началах, но 
по результатам лучшие из них 

поощряются профкомом.
Значительные средства про-

фсоюзная организация направ-
ляет на культурно-массовую и 
физкультурно-оздоровитель-
ную работу: экскурсионные по-
ездки, билеты в театры, на кон-
церты, детские представления, 
абонементы в бассейн. 30% 
от стоимости путевки на оздо-
ровление членов профсоюза в 
профсоюзных санаториях, по 
решению профкома, оплачива-
лись из профсредств.

Председатель горкома про-
фсоюза строителей Дмитрий 
Просвиряков наградил за до-
бросовестную работу Почет-
ными грамотами лучших про-
флидеров филиалов треста: 
Татьяну Близнюк (СУ-211), 
Татьяну Кудрицкую (СУ-199), 

Ирину Ячменёву (СУ-200) и 
Ольгу Лисицу (бухгалтера 
профкома). А Михаил Гущин, 
который 22 года был бессмен-
ным руководителем первички 
35-го, удостоен нагрудного 
знака Белорусского профсо-
юза работников строитель-
ства и промстройматериалов.

На конференции он пере-
дал бразды правления ново-
му председателю. Этот пост 
коллектив единогласно дове-
рил Ивану Попку. Иван Ива-
нович более 20 лет трудится 
в тресте, работал масте-
ром, прорабом, начальником 
участка, директором филиала 
«ПМК-1». Теперь у него не 
менее ответственная миссия 
– защита трудовых и социаль-
ных интересов трудящихся.

на профсоюзной орбитена профсоюзной орбите

Для людей и вместе с нимиДля людей и вместе с ними

Проходчики Артем Щербань, 
Иван Шелег, Андрей Матвеев и 
Сергей Грамович, 
тоннельный отряд № 1 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»
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Уроженец Витеб-
щины Владимир 
Симанович более 
11 лет работает в 
Минске. В своё вре-
мя устроился плот-
ником-бетонщиком 
в СУ-201 стройтре-
ста № 35, с тех пор 
трудится вахтовым 
методом в столице.

Владимир Викто-
рович – человек скромный, рассказывать о себе не привык, 
да и некогда: от зари до зари несёт вахту на стройке. Го-
ворит, медиаперсоной был в своей жизни только однажды, 
когда с женой, кстати, маляром-штукатуром по профессии, 
родили сына-богатыря весом 6 кг 100 г и ростом 61 см. Тог-
да о семье Симановичей из Витебска с подачи местных те-
левизионщиков рассказали практически все СМИ страны.

Наследника назвали в честь дедушки Виктором, мальчик стал 
третьим ребенком в семье. Сегодня он ученик второго класса 
и главный помощник по дому, когда папа на вахте. Старшие 
дети Валерия и Карина уже взрослые, работают медсестрами 
в Минске. «Строю для дочерей медицинские объекты», – улы-
бается Владимир Викторович, на счету которого не один такой.

Сегодня он возводит блок трансплантации костного 
мозга на территории бывшей девятой больницы по ул. 
Семашко. В копилке – построенный здесь же Центр хи-
рургии и другие медкорпуса. Прораб говорит, что таких 
трудяг, как Симанович, поискать нужно.

Подведены  итоги  смотра-конкурса 

Как рождалось Как рождалось 
строительное строительное 
братствобратство

Заместитель председателя профкома ОАО «МАПИД» 
Александр Берозовик и ведущий специалист по 
организационной работе Наталья Молодянова 
подводят итоги конкурса детского рисунка «Шаг за 
шагом-2021».
Проекту три года. На этот раз он посвящен основам 
безопасной жизнедеятельности «Осторожно, 
родитель!». Цель — не только определиться с детскими 
переживаниями, но и постараться снять тревожность.
Лучшие работы и фото юных художников украсят 
календарь на следующий год.

Новоиспеченному 
профсоюзному лиде-
ру, в какой бы сфере 
народного хозяйства 
он ни работал, я бы 
порекомендовала 
учиться у профактива 
МАПИДа: как разго-
варивать с людьми, 
подставлять плечо в 
трудную минуту, за-
ботиться о ветеранах, 
опекать молодежь, 
объединять коллектив 
интересными проек-
тами.

Здесь очень серьезный 
охват членством: 97,8 про-
центов — на учете 5757 
человек плюс 1988 пенси-
онеров, которые освобож-
дены от уплаты взносов.

На отчетной конферен-
ции, подводя итоги работы 

Оценивают по деламОценивают по делам
за 2020 год, председатель 
профкома ОАО «МАПИД» 
Чеслав Бушило озвучил 
сумму социальных выплат 
по колдоговору за счет 
нанимателя и из средств 
профбюджета — 3 957,2 
тыс. рублей.

Матпомощь из про-
фбюджета оказывалась в 
связи с болезнью, на при-
обретение дорогостоящих 
лекарств, в связи с тяже-
лым материальным поло-
жением (например, каждо-
му переболевшему коро-
навирусом выплачивается 
до 100 рублей).

Пандемия значительно 
снизила активность ма-
пидовцев, но жизнь про-
должается. Они органи-
зуют фестивали, защища-
ют честь предприятия на 
спортивных площадках, 
путешествуют и оздорав-
ливаются в санаториях и 

профилакториях.
Детвора получает от 

профсоюзного Деда Мо-
роза сладкие подарки, а 
первоклассники и школь-
ники из многодетных се-
мей — возможность уком-
плектовать портфельчики 
всем необходимым, вы-
пускники вузов и ссузов 
— напутствия от профи, а 
ветераны — заслуженное 
внимание, заботу, экскур-
сионные поездки и куль-
тпоходы на концерты. 

Много внимания уделя-
ется охране труда: в 2021-м 
будет проведено 39 ме-
роприятий, направлено 
2 202, 3 тыс. рублей. Обе-
спечение общественного 
контроля, участие в смо-
трах-конкурсах, обучение 
и мотивация обществен-
ных инспекторов — это та 
работа, которая дает ре-
альный результат.

МАПИД силен традици-
ями, преемственностью 
поколений. Профсоюз со-
провождает профессио-
нальные конкурсы и поощ-
ряет наставничество, объ-
единяет строителей для 
помощи медикам и красоч-
ного оформления «Борка».

В комнате трудовой сла-
вы МАПИДа на стенде, по-
священном профсоюзно-
му движению, размещено 
стихотворение монтажни-
ка СУ-205 В.Н. Удальцова, 
и в нем такие строки:

Он выстоит, он защитит, 
Всегда в беде 
               протянет руку.
Так, что ж такое 
                 профсоюз?!
Созвездие умов, 
               трудов и муз!

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Маршрут Маршрут 
«Витебск-Минск» «Витебск-Минск» 
стал для него стал для него 
привычнымпривычным

Слева на право плотники-бетонщики филиала СУ-26 
ОАО «Стройтрест № 4»:
Александр Лобановский, Владимир Борисенко и 
Виктор Питкевич

о людях трудао людях труда

ды. Под стеклом нехитрый 
инструмент, раритетные 
каски… И объемы ввода 
жилья, до которых нам се-
годня не дотянуться.

Однозначно: историю 
должны писать те, кто ее 
уважает. В противном слу-
чае от собранных до кучи 
экспонатов мало радости. 
В Комнате трудовой сла-
вы ОАО «МАПИД» чувству-

ется дух времени и 
гордость за пред-
приятие. Здесь про-
шлое и настоящее 
в гармонии, и сразу 
понятно, как заро-
дился мапидовский 
феномен, строитель-
ное братство. Он — 
из гордости за про-
фессию, правильных 
управленческих ре-
шений, уважения к 
человеку труда и же-
лания развиваться.

Каждому поколе-

нию домостроители пред-
лагают свой вариант ре-
шения квартирного вопро-
са — это уже данность. На-
деемся, что на карте мира 
с каждым годом будет все 
больше отметок «здесь 
был МАПИД». Предпосыл-
ки есть.

Быстро летит время, 
стирая события, факты, 
лица. Поэтому так важ-

но собрать по крупицам 
и сохранить то, что нас 
объединяет. Первая пя-
тиэтажка, а вот и 25-мил-
лионник, дома в энерго-
формате, кот-
тедж за 64 часа, 
р е а л и з о в а н н ы е 
проекты за пре-
делами страны…
Здесь ветераны, 
молодежь, про-
фсоюзное дви-
жение и социал-
ка. Вот МАПИД 
посещает Пре-
зидент страны 
Александр Лу-
кашенко и рас-
писывается на 
белоснежной ка-
ске, а Глава Со-
вета Республики 
Наталья Кочано-
ва — на волей-
больном мяче 
(кстати, Наталья Иванов-
на в студенчестве увлека-
лась волейболом).

Под мини-музей при-

способили часть фойе на 
первом этаже админи-
стративного блока. Мал 
золотник, да дорог. В пла-
нах призвать на помощь 

Комнате трудовой славы 
ОАО «МАПИД» — 5 лет.

Здесь каждый санти-
метр несет свою смыс-
ловую нагрузку, создает 
настроение и уважение 
к первым. Особенность 
черно-белых фотографий 
— в передаче сути без от-
влечения на цвет: прямые 
взгляды, простая одежда, 
внутренняя сила — строи-
тели 70-80-х. Это их успе-
хи гремели на весь Союз. 
И вот тому свидетельства: 
знамена, дипломы, награ-

современные техноло-
гии и новейшую историю 
транслировать с экранов 
мониторов.

стоп-кадрстоп-кадр
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Этот год для оздоро-
вительного комплек-
са ОАО «Минскрем-
строй» — особенный: 
он впервые аттесто-
ван на первую кате-
горию как оздорови-
тельная организация. 
Это открывает опре-
деленные перспекти-
вы, которыми жаль не 
воспользоваться.

Несколько десятилетий «Спут-
ник» работал на благо строителей 
«Минскремстроя» — под эти цели 
он и задумывался. Строители от-
дыхали здесь семьями на льготных 
условиях, закрепленных коллек-
тивным договором предприятия. 
Популярностью пользовались как 

ровительной кампании «Спутник» 
был отмечен двумя Почетными 
грамотами Мингорисполкома — 
за лучшее медицинское обеспе-
чение и организацию спортивно-
оздоровительной работы.

90 школьников отдохнули на 
осенних каникулах. Для них здесь 
проложили веревочную трассу и 
троллей, планируют построить 
пневматический тир. Площадка 
для воркаута уже есть. Откры-
лась Резиденция Бабы-Яги… 
Дети все-таки…

В свое время кто-то очень удач-
но выбрал место под размещение 
комплекса, обыграв особенно-
сти рельефа: на горке — корпуса, 
внизу — водохранилище, вокруг 
— сосновый лес. Воздух такой, 
что раскрываются все чакры. Для 
рыбаков раздолье. Спортсмены-
водники тоже «Спутник» уважают: 

прекрасные условия 
для проживания, ре-
абилитации и трени-
ровок. Для семейного 
отдыха идеально. Да 
просто сойти с дис-
танции на пару дней 
— чем не вариант?! 
Тем более что от ну-
левого километра до 
точки перезагрузки 
пятнадцать минут пе-
реезда (от МКАД во-
обще 4 км).

полноценной оздоровительной 
организацией, а в будущем до-
расти до статуса санатория. Тем 
более, что многое 
уже сделано. Есть, 
где принимать и раз-
мещать гостей. В 
отдельно стоящем 
медблоке можно 
пройти комплекс оз-
доровительных про-
цедур, в том числе 
после перенесенно-
го Ковид-19: масса-
жи, ванны, электро- 
и светолечение, гря-

будут совершенствоваться. 
Для любителей ЗОЖ — сауна с 
бассейном, тренажерный зал, 

двухнедельные курсовки, так и пу-
тевки выходного дня, а также оз-
доровление без отрыва от произ-
водства.

Летом «Спутник» передавался 
в распоряжение детворы. Ребят 
размещали в двух благоустроен-
ных корпусах, для экстремалов 
организовывался палаточный го-
родок на территории комплекса.

По показаниям детям назна-
чались оздоровительные проце-
дуры, но благоприятнее всего на 
молодые организмы воздейство-
вали солнце, воздух и вода.

Кстати, этим летом здесь побы-
вали 1940 ребят. По итогам оздо-

З д е с ь 
можно на 
достойном 
уровне про-
вести кон-
ф е р е н ц и ю 
или семи-
нар, орга-
н и з о в а т ь 
учебу или 
спортивный 
п р а з д н и к . 
Но руко-
в о д с т в о 
комплекса ставит перед собой 
задачи амбициознее: перейти 
на работу в режим 24х7, став 

настольный теннис, открытые 
спортивные площадки: волей-
больная, баскетбольная, для 
мини-футбола.

«Сейчас разрабатывается 
бизнес-план развития оздо-
ровительной организации с 
целью выхода на плановую за-
грузку и прибыльную работу, 
— комментирует заместитель 
генерального директора ОАО 
«Минскремстрой»—и.о. дирек-
тора «Спутника» Игорь Кири-
ленков. — Подходим к проекту 
максимально творчески — это 
важно, чтобы стать лучшими».

зевые, озо-
керитовые 
и парафи-
новые ап-
п л и к а ц и и . 
В о з м о ж -
ности диа-
гностики и 
лаборатор-
ных иссле-
д о в а н и й , 
консульта-
ций узких 

специалистов, косметологии 
пока ограничены, но это те на-
правления, которые можно и 

В английском 
кроссворде слова 
могут быть распо-
ложены только по 
прямой линии: вер-
тикально, 
горизонтально или 
по диагонали.

Найдите и 
вычеркните 
в сетке все слова 
из предложенного 
списка.

Акватория, анис, ассистент, божок,брюзга, венгр, вече, Акватория, анис, ассистент, божок,брюзга, венгр, вече, 
волынщик, выгул, выдумщица, гнев, горло, евнух, жадина, волынщик, выгул, выдумщица, гнев, горло, евнух, жадина, 
жгучесть, изваяние, кадет, карьер, кирка, клюшка, коллега, жгучесть, изваяние, кадет, карьер, кирка, клюшка, коллега, 
котик, крик, курсор, лепет, ликвидация, лиса, ловушка, мамонт, котик, крик, курсор, лепет, ликвидация, лиса, ловушка, мамонт, 
матрос, мегаполис, место, месьё, металл, молотьба, мопс, матрос, мегаполис, место, месьё, металл, молотьба, мопс, 
нагревание, насыпь, натура, отлов, пещера, пила, пирожковая, нагревание, насыпь, натура, отлов, пещера, пила, пирожковая, 
плов, полесье, помол, прах, провал, прорыв, рабочий, рама, рампа, плов, полесье, помол, прах, провал, прорыв, рабочий, рама, рампа, 
роса, рота, рута, село, синьор, сорт, софа, сплин, средство, роса, рота, рута, село, синьор, сорт, софа, сплин, средство, 
стирание, табло, тавтология, тело, тщета, упрямец, фанатизм, стирание, табло, тавтология, тело, тщета, упрямец, фанатизм, 
форпост, цеце, цифра, шапито, шельма, шкатулка, эвкалипт, форпост, цеце, цифра, шапито, шельма, шкатулка, эвкалипт, 
экономист, якорь, ясли.экономист, якорь, ясли.

Яд, который не действует сра-
зу, не становится менее опасным, 
предупреждал когда-то немецкий 
мыслитель и драматург Лессинг.

Никотин относится к сильным 
растительным ядам, постепен-
но разрушающим здоровье. Его 
смертельная доза, 80-120 мг, 
содержится в одной сигарете. 
В организм же при выкуривании 
сигареты поступает 2-4 мг ни-
котина. Чем чаще человек курит, 
тем большую дозу яда получа-
ет. Научно доказано, что заяд-
лый курильщик сокращает себе 
жизнь минимум на 5-10 лет.

По данным Белстата, в 
Беларуси курит 26,7% 
взрослого населения, среди 
которого 54,4% – мужчины. 73% 
заядлых курильщиков впервые 
попробовали сигарету до 17 
лет, т.е. еще в период обучения 
в школе.

18 ноября – 18 ноября – 
Международный Международный 

день отказа от день отказа от 
курениякурения

Когда дни становятся короче, 
пасмурнее и дождливее, а ночи 
холоднее и неуютнее, вполне 
нормально почувствовать спад 
настроения и энергии – пер-
вые признаки осенней хандры. 
Желания сводятся к минимуму 
– хочется уютно обложиться по-
душками и коротать дни под оде-
ялом с чашкой ароматного чая и 
коробкой шоколадных конфет.

Терапевты и психологи при-
знают, что сигналы межсезонной 
апатии с наступлением осени 
распознаются у большинства 
взрослого населения средней 
полосы. Среди симптомов осен-
ней хандры специалисты называ-
ют низкий уровень энергии – как 
физической, так и умственной, 
склонность к «заеданию» и «за-
пиванию» тоски, депрессивные 
мысли, тревожность, вялость.

По мнению Пауля Траубе, пси-
хиатра и невролога берлинской 
клиники «Шарите», ключевой ме-
тод борьбы с осенней хандрой — 
выходить на улицу на полчаса до 
10 часов утра, когда дневной свет 
наиболее ярок. «Даже в пасмур-
ный день свет на улице в 500-1000 
раз ярче, чем в офисе или дома», 
– объясняет доктор. Медицинские 
исследования подтверждают, что 
воздействие утреннего света по-
могает перестроить внутренние 
часы и защитить себя от плохого 
настроения и проявлений хандры.
Алла ШУСТ,
36-я поликлиника

Не хандрите! Не хандрите! 

Специалисты ВОЗ отмечают, 
что каждые шесть секунд на Пла-
нете от болезней, спровоциро-
ванных курением, умирает один 
человек. Примерно 30% всех 
опухолей  и смертей от рака в 
развитых странах связано имен-
но с курением, и на первом ме-
сте стоит рак легкого.

Курить или нет, каждый волен ре-
шать сам. Но если вы хотите быть 
здоровыми и красивыми, ответ 
однозначен – бросьте сигарету! В 
самый раз это сделать в Междуна-
родный день отказа от курения.

Лилия ЦВЕТКОВА, 
6-я поликлиника


